

ABSTRAK

Moh Ruddin, 2023, *Bilingualisme dalam Novel Islammu Adalah Maharku Karya Ario Muhammad*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Sahrul Romadhon, M. Pd.

Kata Kunci: Bilingualisme, Novel *Islammu Adalah Maharku*

Bilingualisme merupakan kemampuan seseorang dalam memahami dan menggunakan dua bahasa dalam berintraksi dengan orang lain. Bahasa pertama B1 atau disebut bahasa ibu dan bahasa kedua B2 atau disebut bahasa asing. Novel *Islammu Adalah Maharku* merupakan sebuah novel bergendre romance islami yang ditulis oleh Ario Muhammad, pada novel ini terdapat bilingualisme dalam percakapan antar tokohnya yaitu penggunaan bahasa Indonesia sebagai bahasa pertama (B1) dan bahasa Inggris sebagai bahasa kedua (B2). Berdasarkan hal tersebut, terdapat dua fokus permasalahan yang menjadi kajian dalam penelitian ini. *Pertama*, bagaimana bentuk-bentuk bilingualisme dalam novel *Islammu Adalah Maharku* Karya Ario Muhammad, *Kedua*, apa sajakah jenis bilingualisme dalam novel *Islammu Adalah Maharku* Karya Ario Muhammad.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dengan jenis penelitian kepustakaan. Sumber data dalam penelitian ini adalah naskah atau teks percakapan dalam novel *Islammu Adalah Maharku* Karya Ario Muhammad. Adapun data yang diambil dalam penelitian ini adalah percakapan atau tuturan tokoh yang mengandung bilingualisme. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik dokumentasi, teknik simak, dan teknik catat. Sedangkan pengecekan keabsahan data menggunakan Peningkatan Ketekunan dan Bahan Referensi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa bentuk bilingualisme dalam Novel *Islammu Adalah Maharku* Karya Ario Muhammad terdapat data yang meliputi: *pertama*, 51 bentuk tuturan bilingualisme dengan bentuk tuturan bahasa Indonesia dan bahasa Inggris. *kedua*, jenis bilingualisme dalam novel *Islammu Adalah Maharku* Karya Ario Muhammad meliputi 19 data bilingualisme sejajar (*Bilingualism Coordinate*) dan 32 data bilingualisme kompleks (*Sub-Ordinate*).